
29 juin: Saint Pierre et Saint Paul, 
apôtres

Texte de l'Évangile ( Mt  16,13-19): Jésus était venu dans la région de 

Césarée-de-Philippe, et il demandait à ses disciples: «Le Fils de 

l'homme, qui est-il,  d'après ce que disent les hommes?». Ils 

répondirent: «Pour les uns, il est Jean Baptiste; pour d'autres, Élie; 

pour d'autres encore, Jérémie ou l'un des prophètes». Jésus leur 

dit: «Et vous, que dites-vous? Pour vous, qui suis-je?». Prenant la 

parole, Simon-Pierre déclara: «Tu es le Messie, le Fils du Dieu 

vivant!». Prenant la parole à son tour, Jésus lui déclara: «Heureux 

es-tu, Simon fils de Yonas: ce n'est pas la chair et le sang qui t'ont 

révélé cela, mais mon Père qui est aux cieux. Et moi, je te le 

déclare: Tu es Pierre, et sur cette pierre je bâtirai mon Église; et la 

puissance de la Mort ne l'emportera pas sur elle. Je te donnerai les 

clefs du Royaume des: tout ce que tu auras lié sur la terre sera lié 

dans les cieux, et tout ce que tu auras délié sur la terre sera délié 

dans les cieux».

«Tu es le Christ, le Fils de Dieu vivant »
Mgr. Jaume PUJOL i Balcells, Archevêque Emérit e Tarragone 

(Tarragona, Espagne)

Aujourd'hui, nous célébrons la solennité de Saint Pierre et Saint Paul, qui furent les 

fondements de l'Eglise primitive et, par conséquent, de notre foi chrétienne. Apôtres 

du Seigneur, témoins de la première heure, ils ont vécu les premiers moments de 

l'expansion de l'Eglise et ont scellé avec leur sang la fidélité à Jésus. Pourvu que 

nous, chrétiens du XXIème siècle, puissions être des témoins crédibles de l'amour de 

Dieu au milieu des hommes comme le furent les deux Apôtres et comme l'ont été 

tant de nos concitoyens.

Dans une des premières interventions du Pape François, en s'adressant aux 



cardinaux, il leur a dit que nous devons "marcher, édifier et confesser". C'est-à-dire 

que nous devons avancer sur notre chemin de vie, en construisant l'Eglise et en nous 

confessant au Seigneur. Le Pape a prévenu : "Nous pouvons marcher autant que 

nous voulons, nous pouvons construire beaucoup de choses, mais si nous ne nous 

confessons pas à Jésus, quelque chose ne fonctionne pas. Nous finirons par être une 

ONG d'assistance, mais pas l'Eglise, épouse du Seigneur".

Nous avons écouté dans l'Evangile de la messe un fait central pour la vie de Pierre 

et de l'Eglise. Jésus demande à ce pêcheur de Galilée un acte de foi dans sa 

condition divine et Pierre n'hésite pas à affirmer : "Tu es le Christ, le Fils de Dieu 

vivant" (Mt 16,16). Immédiatement, Jésus institue le Primat, en disant à Pierre qu'il 

sera le roc solide sur lequel se bâtira l'Eglise tout au long des temps (cf. Mt 16,18) 

et en lui donnant le pouvoir des clés, la puissance suprême.

Même si Pierre et ses successeurs sont assistés par la force de l'Esprit Saint, ils ont 

tout autant besoin de nos prières car leur mission est d'une grande transcendance 

pour la vie de l'Eglise : ils doivent être un fondement sûr pour tous les chrétiens 

tout au long des temps ; par conséquent, nous devons prier chaque jour pour le 

Saint Père, pour sa personne et pour ses intentions.

Pensées pour l'évangile d'aujourd'hui

« Comme il ne faut pas s’opposer à la volonté du Seigneur qui décide, j’ai répondu en obéissant 
à ce que la main miséricordieuse du Maître a voulu faire de moi » (Saint Grégoire le Grand)

« Et toi, as-tu jamais ressenti ce regard d’amour infini qui, au-delà de tous tes péchés, tes limites 
et tes échecs, continue à te faire confiance et à regarder ton existence avec de l’espoir ? » 
(François)

« "Aussitôt il se mit à prêcher Jésus dans les synagogues, proclamant qu’il est le Fils de Dieu" 
(Ac 9, 20). Ce sera dès le début (cf. 1 Th 1, 10) le centre de la foi apostolique (cf. Jn 20, 31) 
professée d’abord par Pierre comme fondement de l’Église (cf. Mt 16, 18)" (Catéchisme de 
l’Église Catholique, nº 442)



Autres commentaires

«Tu es le Messie, le Fils du Dieu vivant!»
Mgr. Pere TENA i Garriga Evêque Auxiliare Emérite de Barcelone 

(Barcelona, Espagne)

Aujourd'hui, est un jour consacré par le martyre des saints Apôtres Pierre et Paul! 

«Pierre, celui que fut le premier à confesser la foi»; «Paul, celui qui l'a mise en 

lumière» (Préface). Aujourd'hui est un jour de gratitude pour la foi catholique, qui 

est aussi la nôtre, proclamée par la prédication de ces deux piliers de l'Église. Cette 

foi qui a vaincu le monde, parce qu'elle croit et annonce que Jésus est le Fils de 

Dieu: «Tu es le Messie, le Fils du Dieu vivant!» (Mt 16,16). Les autres fêtes des 

apôtres saint Pierre et saint Paul envisagent d'autres aspects, mais aujourd'hui nous 

contemplons ce qui nous permet de les appeler les «premiers annonciateurs de la 

foi» (Collecte): par leur martyre ils confirmèrent leur témoignage. 

Leur foi, leur force dans la souffrance et le martyre, no provenaient pas de leurs 

aptitudes personnelles. Ni la chair ni le sang n'ont révélé à Pierre qui était Jésus, 

mais le Père qui est aux cieux (cf. Mt 16,17). De même, la découverte de Jésus 

comme Seigneur par “celui qui le persécutait”, fût pour Saul, vraiment l'ouvre de la 

grâce de Dieu. Dans les deux cas, la liberté humaine que demande l'acte de foi 

s'appui sur l'action de l'Esprit.

La foi des Apôtres est la foi de l'Église, une, sainte, catholique et apostolique. 

Depuis la confession de Pierre à Césarée-de-Philippe, «chaque jour, dans toute 

l'Église, c'est Pierre qui dit: ‘Vous êtes le Christ, Fils du Dieu vivant’» (Saint Léon 

le Grand). Depuis ce moment jusqu'à nos jours, une foule de chrétiens de tout âge, 

de toute culture, de toute époque et de tout ce qui fait des différences parmi les 

hommes, proclame à l'unanimité la même foi victorieuse. 

Par le baptême et la confirmation nous sommes placés sur la voie difficile du 

témoignage, c'est-à-dire, sur celle du martyre. Il faut donc que désormais nous 

soyons attentifs au “laboratoire de la foi” que l'Esprit-Saint mène à terme en nous 

(Jean Paul II), en même temps que nous prions humblement pour pouvoir exprimer 

la joie de la foi de l'Église.


